

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION
LILLE, 106, Rue de Paris
PARIS, 48, Bd. Haussmann

JOURNAL D'INFORMATION

L'Égalité

De Roubaix - Tourcoing

BUREAUX : Téléphone
ROUBAIX 351-17
46, rue de la Gare, 45

Tourcoing Téléphone
TOURCOING 9-85
3, rue Fidele Lehoucq

DIRECTRICE : M^{me} Eug. GUILLEME

Quelques minutes avec René Lefèvre

Interprète de « Petite Peste »

...Un décor de parc à la fin de l'été, une terrasse qui prolonge les appartements du château... Et le temps doit être au beau... Nous rencontrons Henri Rollan, en complet de flanelle blanche, René Lefèvre, également de blanc vêtue... Sur la terrasse, une lunette astronomique, tout près dans une petite veranda, le plus étrange intérieur qu'on puisse imaginer... des cornues, des fioles, des ampoules, des cadres de radio, des gravures anglaises, des lampes électriques et, pendu au plafond, un saurien empaillé...

C'est au milieu de ce singulier décor que nous retrouvons René Lefèvre, maintenant avec des lunettes et un énorme pistolet ancien modèle.

« Oui, je reprends du poil de la bête, tout comme le cinéma français. Après « La Piste du Sud », « Feux de Jolie », qui n'est pas encore tout à fait terminé, et « Sommes-nous défendus ? », voici « Petite Peste »... Un rôle charmant... Il s'agit pour l'instant de témoigner mon mécontentement. Je devais faucher des branches raseuses, mais comme il n'y a pas de branches à faucher nous allons chercher autre chose... Cela viendra dans le feu de l'action... Au studio, il faut parfois improviser.

« Ces temps derniers j'avais fait quel-



René LEFÈVRE dans un de ses rôles

ques inédités au cinéma, au bénéfice de la radio et de la littérature... »

On sait en effet que René Lefèvre a publié deux livres dont le dernier : « Les Musiciens du Ciel », sera sans doute porté à l'écran.

Tant d'activités diverses n'empêchent rien à la bonne humeur de l'interprète. Sur le plateau, il anime d'amusantes réparties les temps de repos.

Les calculs de la radiochronométrie et les mauvais tours que lui joue « Petite Peste » personnifiée par la toute charmante Geneviève Galix, n'empêcheront pas le jeune chanteur de trouver le bonheur au château de ses hôtes... M. L. sera le secret du film que met en scène Jean de Lumur et qui sera sans aucun doute l'une des plus amusantes comédies de demain.

P. L.

LIRE EN HUITIÈME PAGE : LE RÉVEIL DU CINÉMA

LA LÉGATION DE ROUMANIE A PARIS SERA ÉLEVÉE AU RANG D'AMBASSADE

Bucarest, 1er. — Le ministre des Affaires étrangères annonce que, par amitié, la légation de Roumanie à Paris sera élevée au rang d'ambassade.

M. Jérôme THARAUD a été élu membre de l'Académie Française.



M. Jérôme THARAUD (Ph. Keystone)

Paris, 1er. — A l'ouverture du scrutin à l'Académie française, six membres étaient absents : MM. Bergson, Louis Bertrand, Edouard Estaunié, Gabriel Hanotaux, Henri Lavedan et Georges Lecomte. Il y avait donc 31 votants et la majorité était de 16.

Au premier tour de scrutin, M. Jérôme Tharaud a été élu par 19 voix contre 11 à M. Fernand Gregh et un bulletin blanc. Le duc de Lévis-Mirepoix avait retiré sa candidature.

M. ED. DALADIER CONVOQUE LE PARLEMENT POUR LE 8 DÉCEMBRE

Au cours d'une réunion tenue hier matin, les groupes du centre de la Chambre, ont envisagé une réforme électorale pour assurer la stabilité gouvernementale

Paris, 1er. — En quittant, ce matin, le ministère de la Guerre, le président Daladier a déclaré à la Presse qu'il avait l'intention de convoquer les Chambres pour le 8 décembre prochain.

LA RÉUNION DES RÉPÉTANTS DES GROUPES DU CENTRE

Paris, 1er. — Bien qu'il n'y ait eu aucune décision prise à la réunion tenue ce matin par les représentants des groupes du centre qui au début de la législature et jusqu'à ces derniers mois se trouvaient encore dans la minorité, il ressort des échanges de vues que la réforme électorale pourrait se trouver prochainement posée devant le Parlement. Les groupes du centre estiment en effet que pour assurer la stabilité gouvernementale nécessaire au relèvement économique et financier et éviter au gouvernement d'avoir à recourir à une majorité de rechange, il importe de réaliser préalablement une réforme électorale permettant à chaque parti de présenter son propre programme et de libérer les candidats des alliances du second tour et même du premier. Cette opinion paraît partagée par une très large fraction de la gauche radicale et aussi par un assez grand nombre de radicaux-socialistes.

Le dépôt d'un ou plusieurs douzièmes provisoires est envisagé

Étant donné que malgré la diligence apportée par la commission des Finances à l'examen du budget de 1938, celui-ci ne pourrait être mis en délibération en séance publique vers le 15 décembre, on a envisagé comme probable à la réunion de ce matin, le dépôt d'un ou de plusieurs douzièmes provisoires qui pourraient être adoptés après le débat sur la réforme électorale. La discussion budgétaire se trouverait ainsi reportée à la rentrée de janvier et le Parlement pourrait se prononcer en toute sécurité à ce moment, tout en procédant à une étude approfondie de la loi de finances sur les nouvelles ressources budgétaires créées par des décrets-lois.

Hostilité au scrutin d'arrondissement à un seul tour

En ce qui concerne le projet de réforme électorale, les représentants du centre se sont montrés en général hostiles au scrutin d'arrondissement à un seul tour et assez peu enclins à soutenir le rapport Pomaret sur le projet de réforme proportionnelle avec scrutin de liste.

Mais, il est probable que les socialistes qui s'étaient ralliés au rapport Pomaret, combattent un nouveau texte à la commission du suffrage universel et que si celle-ci avait à reconsidérer tout le problème, la discussion publique se trouverait retardée. On se demandait donc s'il ne conviendrait pas pour hâter l'ouverture du débat d'inscrire le rapport Pomaret à l'ordre du jour de la Chambre et de présenter un contre-projet ayant agrégé les groupes du centre et du groupe radical-socialiste.

N'AYANT PLUS DE RAISON D'ÊTRE, LA RÉUNION CONVOQUÉE PAR LE GROUPE SOCIALISTE N'AURA PAS LIEU

Paris, 1er. — Le secrétariat du groupe Socialiste communique la note suivante : « Le groupe Socialiste avait décidé de convier tous les députés sans aucune distinction à une réunion qui devait se tenir à la Chambre demain matin à 10 h. 30. L'unique objet de cette réunion était d'obtenir du gouvernement la convocation immédiate des Chambres. L'initiative du groupe a, dès à présent, été abandonnée. Le Président du Conseil vient d'annoncer en effet que la session extraordinaire du Parlement serait ouverte jeudi prochain 8 décembre. La réunion de demain a donc atteint d'avance son but. Elle n'a plus de raison d'être. Le groupe socialiste remercie les nombreux députés qui d'ores et déjà avaient annoncé leur intention de s'y rendre ou de s'y faire représenter. »

TRENTE-SIX ÉCOLIERS VICTIMES D'UNE CATASTROPHE DE LA ROUTE EN AMÉRIQUE

L'autocar qui les transportait a été broyé par un train ; 26 des enfants furent tués et les 10 autres blessés

Salt Lake City, 1er. — Un train de marchandises est entré en collision avec un autocar transportant de nombreux écoliers au passage à niveau situé dans le petit village de Midvale, à une quinzaine de milles au nord de Salt-Lake-City. 26 enfants ont été tués, une dizaine sont blessés grièvement. Les victimes âgées de 14 à 18 ans étaient pour la plupart des enfants des fermiers de la région, l'autocar les emmenait à l'école. Selon les premières informations, une bourrasque de neige obscurcit la visibilité et le chauffeur de l'autocar ne vit pas le train approcher au moment où il traversait le passage à niveau de Midvale.

M. ALBERT LEBRUN A VISITÉ LE COLLÈGE DE FRANCE

Paris, 1er. — Le Président de la République, accompagné du colonel de Bellefont, de sa maison militaire, a visité, cet après-midi, les installations modernes du Collège de France.

LE TRAVAIL a repris hier à peu près partout

QUELQUES INCIDENTS SANS GRANDE GRAVITÉ SE SONT PRODUITS, NOTAMMENT DANS NOTRE RÉGION, MAIS L'ORDRE N'A ÉTÉ NULLE PART SÉRIEUSEMENT TROUBLÉ. UN CERTAIN NOMBRE D'USINES, DONT ONZE A LILLE, N'ONT PAS ROUVERT LEURS PORTES ET, DANS CERTAINES, LE TRAVAIL NE REPRENDRA QUE LUNDI 5 DÉCEMBRE

Le Gouvernement a arrêté les sanctions qui seront prises contre les fonctionnaires défaillants



La garde mobile devant les usines CAIL, à DENAIN, où l'on procède au réembauchage, doit effectuer un rigoureux service d'ordre.

Paris, 1er. — Au lendemain de la tentative de grève générale, quelques réunions ont été tenues aujourd'hui dans différentes localités de la région parisienne par des ouvriers licenciés à la suite de faits de grève.

A 16 h., la Préfecture ne signale pas d'incidents et l'on déclare que si l'on met à part l'usine Renault, dont les portes restent fermées, les usines métallurgiques où le travail n'a pas repris de façon normale sont en nombre restreint.

M. Daladier s'entretient avec M. Georges Bonnet puis avec M. Chichery

Paris, 1er. — Ce matin, M. Daladier s'est entretenu d'abord avec M. Georges Bonnet, puis avec M. Chichery, président du groupe radical de la Chambre. (LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

M. REYNAUD PARLE DE LA FRANCE A L'AMÉRIQUE

« La réconciliation nationale est nécessaire pour le succès de notre grande entreprise »

déclare-t-il notamment dans son discours prononcé hier au déjeuner de l'American-Club.

Le Ministre des Finances est en outre convaincu que le potentiel de reprise de notre pays est grand, malgré le poids énorme que lui impose la course aux armements



De gauche à droite, assis : M. WILSON, Chargé d'Affaires à l'Ambassade des États-Unis, M. Paul REYNAUD, Ministre des Finances, parlant devant le micro, et M. SHOOT, Vice-Président de l'American-Club de Paris. (Ph. Nyl)

Une pluie torrentielle a dévasté la région d'Alger

Les cadavres d'une Arabe et d'un garçonnet ont été trouvés dans les décombres d'une maison écroulée



La route de BISKRA à TOUGGOURT.

Alger, 1er. — Une pluie torrentielle a fait de nombreux dégâts sur les routes et dans les jardins de la région, la nuit dernière. Une maison habitée par la famille Baouyah, près d'Alger, s'est écroulée. Les tirailleurs et les pompiers ont réussi, après un travail de toute la nuit, à dégager des décombres le cadavre d'une femme incinérée et celui d'un garçonnet de treize ans. Des pluies anormales sont tombées dans le sud algérien et en plusieurs points du désert, où elles ont causé de nombreux dégâts matériels.

La piste de Biskra à Tougourt, a été coupée en plusieurs endroits, ainsi que celle de Biskra à Bousaada.

La région de Mécheria et de Gerville a été inondée, ainsi que plus au sud celle d'Aïn Sefra ; les oasis du Tidikelt et du Touat ont vu leurs maisons de torchis fondre sous l'eau comme du chocolat.

L'ALLEMAGNE MOBILISE-T-ELLE trois corps d'armée ?

Cette question a été posée à la Chambre des Communes, à M. Chamberlain qui n'a pu donner confirmation.

Londres, 1er. — Le capitaine Mac Ewan (Conservateur), a demandé à la Chambre des Communes, au premier ministre, si son attention avait été attirée sur les récentes informations selon lesquelles l'Allemagne mobiliserait actuellement trois corps d'armée et si pouvait faire une déclaration à ce sujet.

« J'ai vu cette information », a répondu M. Chamberlain ; le gouvernement de Sa Majesté n'en a aucune confirmation. »

M. VON RIBBENTROP SE RENDRA LUNDI A PARIS

Berlin, 1er. — Une information allemande destinée à l'étranger annonce que sur l'invitation du gouvernement français, M. Von Ribbentrop se rendra lundi, à Paris, pour un court séjour.

L'ANTISÉMITISME

TROIS SYNAGOGUES DE FRANCFORT récemment incendiées seront détruites

Francofort, 1er. — On annonce que trois synagogues de Francofort récemment incendiées seront détruites et que les travaux de destruction ont déjà commencé.

(LIRE LA SUITE EN CINQUIÈME PAGE)

ASPIRATIONS ITALIENNES

« TUNISIE, DJIBOUTI, CORSE ! »

« Ces cris, poussés à la fin du discours du comte Ciano, constituent une démonstration significative » soulignent les journaux de Rome

Rome, 1er. — Les journaux mettent en relief la manifestation des députés fascistes à la fin du discours du Comte Ciano et soulignent qu'il s'agit d'une démonstration significative.

Le « Messagero » en rend compte en ces termes : « A ce passage du discours où il est question des aspirations italiennes des cris de : « Tunisie Djibouti, Corse » fusent de tous côtés. Le Président rappelle énergiquement à l'ordre mais la démonstration continue et trouve son épilogue triomphal dans le chant impétueux de Giovinezza, qui couvre les acclamations à la fin de l'historique discours. »

SERVICE MILITAIRE OBLIGATOIRE EN LIBYE

Rome, 1er. — Le Grand Conseil du Fascisme a décidé cette nuit d'établir le service militaire obligatoire pour les musulmans de Libye.

LE COMTE GRANDI donnera aujourd'hui l'accession de l'Italie au traité naval de 1936

Londres, 1er. — Le comte Grandi, ambassadeur d'Italie, signera demain, au Foreign Office, l'instrument d'accession de son gouvernement au traité naval de 1936.

Pour l'enfance batelière

DES ÉCOLES NATIONALES DOIVENT ÊTRE CRÉÉES A ROUEN ET DOUAI



Aux environs de DOUAI, la navigation est toujours dense et nombreuses sont les péniches qui stationnent au long des canaux. Nombreuses aussi sont les grandes familles dont les enfants demeurent illettrés. (Ph. Révelli)

La décision prise par le gouvernement de navigation, on ne veut pas le penser. On reste persuadé au contraire, que telle, une fois encore, reporter à une date ultérieure la création des établissements nationaux de l'enfance batelière, décidés par décret présidentiel en date du 17 juin 1938 ? Dans le monde

(LIRE LA SUITE EN CINQUIÈME PAGE)